



Gestaltung: de'blik Berlin

I. Gastinger · A. Koch · F. Marusch · U. Schmidt · F. Köckerling · H. Lippert  
**Bedeutung prospektiver multizentrischer Beobachtungsstudien für den Erkenntnisgewinn in der Chirurgie** 161  
 The role of prospective multicenter observational studies in gaining scientific findings in surgery

T. Meyer · S. Merkel · M. Stellwag · W. Hohenberger  
**Der Chirurg als Kostenfaktor. Kostenanalyse am Beispiel der chirurgischen Behandlung des Rektumkarzinoms** 167  
 The surgeon as a cost factor. A cost analysis for the surgical treatment of rectal carcinoma

**Varia**

G. Weiss · R. von Baer · S. Riedl  
**Einfluss des Raumkonzepts einer OP-Abteilung auf die Nutzungseffizienz** 174  
 The influence of the optimal use of space on the efficient running of an operating theatre

M. Pillny · B. Luther · B.T. Müller · W. Sandmann  
**Umfrage zur Therapie der tiefen Beinvenenthrombose unter den Mitgliedern der Deutschen Gesellschaft für Gefäßchirurgie - 1999** 180  
 Enquiries concerning the therapy for deep venous thrombosis to the members of the German Society for Vascular Surgery - 1999

G. Lang · K. Knop · R. Pamler · F. Liewald · R. Förster  
**Was kosten gefäßchirurgische Operationen? Eine prospektive Kostenanalyse konventioneller und kombiniert endovaskulärer Eingriffe** 185  
 Costs of vascular surgery. A prospective cost analysis of vascular and combined endovascular surgery

W. Sandmann  
**Kommentar auf Anforderung der Schriftleitung** 192  
 Commentary

**Weiter- und Fortbildung** Continuing education

S. Ruchholtz · D. Nast-Kolb  
**Das Schädel-Hirn-Trauma** 194  
**Fragebogen zur Zertifizierung** 209  
 Skull-brain-trauma  
 Questionnaire

**Verschiedenes** Miscellaneous

**Fachnachricht** · News 117  
**Buchbesprechungen** · Book reviews 137, 160, 193  
**Mitteilungen des BDC** · News of the BDC M33-M68

